



**Nombre de alumnos: Rosario Lara Vega**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica**

**Materia: Antropología Medica II**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: 2**

**Grupo: C**

Rosario Lara Vega

01-03-23

2ro 5

## Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica.

La génesis de la medicina en la América prehispánica puede aun verse reflejada en la cosmovisión mágico-religiosa que en la actualidad de los pueblos originarios que poblaron esta tierra y aun está en esa tierra y han sustituido en el sentido que mantienen sobre el fenómeno de la enfermedad y en sus costumbres terapéuticas en el pensamiento mágico-religioso en la salud y la forma de afrontar la enfermedad que se caracteriza por ser empíricamente descubiertas en todas las culturas del norte, centro y sur de América. En el mundo ideológico precolombino se expresaba a través de mitos y creencias, muchas aun persisten en la América rural contemporánea y esta continuidad histórica demuestra su intensa fuerza vital en la concepción cosmogónica precolombina al respecto del origen y el destino final del hombre.

La organización del cosmos maya era representada en forma de árboles sagrados y sus respectivas divinidades que conectaban el cielo y la tierra en este esquema, de los dioses que partaban ofrendas espirituales que mostraban el origen de la creación del mundo en un pescador en el mundo acuático en un cuevo de la tierra.

La terapéutica de la medicina precolombina por su naturaleza mágica no solamente estaba subordinada a las propiedades antiesecas del medicamento también dependía de quien era el shaman en donde el lugar sagrado era como nites y en las culturas mayas han existido sujetos con aptitudes para interpretar sueños y profecías al conocer la naturaleza de las plantas, observar el desplazamiento de los astros y esta sabiduría empírica era transmitida alces fácilmente. En algunas veces hacían ceremonias con danzas esa era un tipo de conjuros de la comunidad y alrededores de una hoguera que

existía en el conflicto y la resistencia ideológica andina fue notables, algunos han planteado que la experiencia evangelizadora colonial en realidad creó un catolicismo indigenizado en una religión indígena cristianizada. La resistencia cultural impidió que las campañas episcopales de idolatrías lograrían ser absoluta, estas acciones no continuó en el tiempo y además no contaban con la aprobación unánime de la iglesia en estas campañas que se surgieron importantes contra ceremonias (huacas y santuarios) se destruyeron en los objetos de culto asimismo se persiguieron a los shamanes acusándolos de brujos o hechiceros practicantes de actos satánicos o diabólicos. en la magia, brujería y hechicería que son palabras necesarias al definirlos así como magia y se la brujería y hechicería que son palabras necesarias al definirlos así como la magia al sistema de creencias y prácticas rituales

## Bibliografía

(Frisancho Velarde & Cultura Andina Prehispánica Estaba Íntimamente, s/f)

Frisancho Velarde, Ó., & Cultura Andina Prehispánica Estaba Íntimamente, L. (s/f). *Artículo histórico Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica*. Org.pe. Recuperado el 25 de febrero de 2022, de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>